

EL ALCAZAR

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ.- Domingo, 30 de Agosto de 1936. Número 35.

INFORMACION GENERAL

UNION RADIO: Suspendiendo el Comité del Banco Exterior de España y a los Funcionarios del Banco de Crédito Industrial. En la Gaceta y en las disposiciones de la Presidencia, se publica una creando un Comité de mujeres contra la guerra y el fascismo. Numerosos ceses de Funcionarios de la carrera Diplomática, del Ministerio de Justicia, de Agricultura, Gobernación y bajas de Jefes y Oficiales y tropa de la G^a. Civil. También se suspende a tres Consejeros de Estado; determinando el juicio en rebeldía de los militares llamados y no presentados. Dictando instrucciones para la actuación de los Tribunales populares de reciente creación. Se dispone que los Registros Parroquiales se entreguen en los Registros Civiles.

El Comandante Flores llegado de Asturias, visitó a Azaña y al Comandante Sarabia, exponiéndoles su opinión sobre aquella región y con los comentarios de costumbre. Salafranca que manda fuerzas que operan en la provincia de Granada, estuvo en Madrid visitando a Prieto. A las cinco de la tarde de anteayer se celebró Consejo de Ministros, no asistiendo los de Agricultura y Trabajo por encontrarse ausentes, manifestando el Jefe del Gobierno que carecía de noticias.

Se suspenden las pagas de militares y clases pasivas.

De Palma, Irún, Andalucía, Teruel, Extremadura, Asturias y Zaragoza, las mismas noticias de siempre. El General Miaja ha llegado a Valencia. Y con respecto a las demás noticias, la tendenciosa de procurar con la mentira reiterada el abatir ánimos de los pusilánimes y crédulos. El Socorro Rojo internacional da cuenta de la muerte de Feliciano García (a) Montesinos y que el entierro será hoy a las nueve de la mañana. De Gobernación, se convoca a los Practicantes y enfermeros del Frente Popular para que se presenten con urgencia para destinarles a nuevos servicios. Que las casas que tengan servicio de gas, cierren las llaves en cuanto adviertan la falta de alumbrado para evitar contratiempos. Manifiestan que Madrid está defendido de los ataques que se han hecho por nuestra aviación. Los acomodadores de espectáculos --- crean el Batallón de Margarita Nelken: veremos si como tantos otros análogos proyectos quedan sólo en eso. A Valencia llegó Marcelino Domingo con rumbo a Madrid procedente de París y Barcelona. Disposiciones para el cobro de las milicias mediante el control de los respectivos partidos políticos. Incautación por el Instituto de Reforma Agraria de las fincas de los propietarios desafectos al Gobierno de Madrid. Se habla de un donativo de vino para los frentes de la Sierra y Toledo. Los empleados de Unión Radio intentan crear una asociación de su especialidad afecta al Gobierno de Madrid, y han hecho aportaciones de fondos. A las 12, tratan de justificar la lentitud de las operaciones y reconocen la actividad aérea de nuestra aviación en toda la pequeña zona que aún dominan los gobernantes de Madrid.

Como resumen de comentarios de prensa de la anti España: Informaciones indica la necesidad de propaganda en la zona de nuestra retaguardia; ello prueba que fían más a la repetición de mentiras que a la suerte de las armas. Se da la dimisión del Presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales. Mundo Obrero dice a los aviadores de la anti España que deben aplastar a la nuestra, comentando las aventuras de un avión nuestro que voló de noche sobre Madrid, lo que prueba que lo mismo de día que de noche somos dueños del aire.

Arremete contra el gran número de pesimistas, lo que prueba que pese a

la tiranía del Gobierno para que no se difundan nuestras victorias, estas lleguen al conocimiento del público y originan la consiguiente depresión.

RADIO PORTUGAL : Ha llegado a Lisboa Juan Ignacio Pombo. El glorioso aviador se ha puesto en comunicación con el General Mola para prestar sus servicios a España. Es un nuevo prestigio que se une a las fuerzas nacionalistas donde forman todos los que son valores nacionales.

Moscú: Se dice en el extranjero que el hambre ha producido gran número de víctimas en Ucrania país que como es sabido antes era llamado el granero del mundo.

Nantes: El Paquebot Cristóbal Colón mandado por un Capitán de la marina mercante llegado ex profeso, salió para Santander. Dicen, comenta la locutora, que el Frente Popular de aquella población le hizo una despedida entusiasta. Acaso prevén que será muy fácil que desaparezca bajo los fuegos de nuestra Armada.

Barcelona: Conviene hacer resaltar la diferencia entre las declaraciones de Azaña que manifestaba sería una República de tipo izquierdista la que quedaría después del hipotético triunfo del Gobierno, y las de Companys que pronostica una República avanzadísima de tipo federativo en que Cataluña será poco menos que independiente.

La estación emisora comenta que no será ni una cosa ni otra, pues la mano firme de los nacionalistas sujetará con su triunfo ese rompecabezas que quieren hacer de las provincias españolas los marxistas y sus aliados.

BURGOS: Se dice que en breve dará la Junta Provisional un Decreto, restaurando la bandera roja y gualda de España.

La Generalitat ha dispuesto un empréstito de 50 millones de pesetas para gastos de guerra, las que entregará la Sucursal del Banco de España en Barcelona.

Madrid: En el bombardeo de Madrid, los aviadores arrojaron también ejemplares del A.B.C. de Sevilla.

El Sr. Largo Caballero ha salido para París. Los cuenta correntistas de Madrid, no pueden sacar ni las mínimas cantidades consentidas por el Gobierno, pues a los Bancos no acuden ni Directores ni Altos Jefes de ellos.

El prestigio de Azaña va disminuyendo entre los elementos avanzados madrileños. El Crucero Cervantes, intentó atacar al puerto de Huelva. Se cree que fué tocado por las baterías nacionalistas y salió para Tánger.

D. José Antonio Primo de Rivera, se encuentra en sitio seguro aunque herido de gravedad.

O' SECULO de Lisboa publica íntegra la nota de la Junta Provisional de Burgos al Gobierno francés, manifestándole espera haga las gestiones necesarias para averiguar el paradero del oro llegado al aeródromo de Le Bourget ya que su cuantía no corresponde a las compras efectuadas por el Gobierno y su envío es un verdadero expolio hecho al Banco de España.

RESUMEN DE LAS VEINTICUATRO HORAS: En el frente Norte de nuestros Ejércitos (llamando frente Norte al comprendido desde Asturias a Irún), tenemos la noticia de la unión de las fuerzas del Coronel Aranda y la columna Cavalcanti. En Irún, la lucha sigue con ventaja para los nacionalistas. En el Guadarrama y Guadalajara, no hay novedad. Logrados los objetivos señalados de antemano, la inactividad de estas fuerzas ha de ser completa hasta que las demás columnas logren los suyos y se emprenda el ataque a Madrid. Ya sigue, continúa su avance. Ha tenido una victoria en Oropesa. Se tenían noticias anteriores de que el Castillo de Oropesa se había dispuesto para la resistencia como probablemente lo estará el de Maqueda. Pues en aquel Castillo de Oropesa, las fuerzas marxistas han sido derrotadas. El Gral. Queipo de Llano, dará en su charla de mañana detalles de este nuevo triunfo.

Para evitar confusiones, conviene recordar, que a Talavera llegan del Sur y Oeste tres carteras. Una, de Naval Moral de la Mata por Oropesa y otras dos, de Guadalupe a Talavera, la primera pasando por Puente del Arzobispo y la segunda por Belvís de la Jara.

Puede pues conjeturarse fácilmente, que esta victoria de Oropesa es de

la columna que viene de Navalmoral de la Mata y es posterior al hecho brillante de que dimos cuenta hace dos días y que fué ya detallado por el General Queipo de Llano que se refería a las fuerzas que procedían de Guadalupe.

RADIO ITALIA : De Barcelona repiten la visita a Companis de comunistas franceses.

Roma: El Mensajero publica una detallada información diciendo que el verdadero dirigente del Gobierno de Madrid es Moscou, el cual ha enviado a tres destacados miembros de su Comintern: un cuñado de Stalin, técnico en la revolución que ya figuró en varios movimientos mundiales; Bres Ká técnico de comunicaciones y un técnico de la diplomacia al que han nombrado Embajador.

Dice el mismo periódico, que Azaña dijo a un redactor del periódico ruso Pravda que se sentía profundamente agradecido a Rusia y que hoy nada separa a España y Rusia cuyas relaciones no pueden ser más cordiales.

Tánger: Noticias de España dicen, que sigue la actividad en Irún y San Sebastián. Los Nacionalistas ocuparon Behovia y el Fuerte de San Marcos. Aquella localidad tiene importancia grande para interrumpir las comunicaciones entre Irún y San Sebastián.

Londres: Se desmiente oficialmente que los Embajadores actualmente residentes en Hendaya y acreditados cerca del Gobierno de Madrid, hayan sido encargados de actuar como mediadores entre los beligerantes españoles para encontrar un acuerdo. El fin de las negociaciones en curso se refiere solamente a disminuir las crueldades que ahora se cometen.

----- INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer tiraron 53 chupinazos del 15'50 cm. provocando nuevos sacrilegios artísticos en nuestro incomparable patio: se reaccionó contra el atentado como de costumbre con la mayor indignación, nuevos bríos y entusiasmo para continuar la lucha para el triunfo definitivo y el sancionamiento de tantos atentados y salvajadas. Se comentó el hecho de la proyección de dos enormes piedras de cantería, seguramente de dos metros cuadrados, a través de una de las claraboyas del sótano Sur en sitio lleno de gente sin que hubiera un solo lesionado. Sirvió este suceso para el reconocimiento de la especial Providencia que es preciso confesar en numerosos hechos de este glorioso asedio y que determinan singular gratitud de todos sus defensores y firme esperanza de un éxito definitivo.

----- ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DE LA PLAZA DEL DIA 30 DE AGOSTO 1.936.

ARTº 1º.- El cañoneo de estos últimos días, y en especial el de ayer, ha producido daños considerables en este histórico edificio, más por lo que afecta a la visualidad, que a sus condiciones de seguridad, pues sigue y seguirá siendo tan inexpugnable como el día que nos establecimos en él.

La vista de estas ruinas, lejos de encoger el ánimo, lo exalta todavía más para proseguir la defensa con mayor brío y confianza.

Por otra parte, es natural, que el enemigo que advierte el avance victorioso de nuestras columnas hacia Toledo, avance confirmado y comentado en varias emisiones de radio, trate de forzar su acción contra nosotros, más bien impulsado por la ira al ver que se le escapa presa que creía segura, que por la esperanza de éxito.

Ante estos últimos episodios del asedio, la moral de la generalidad de sus defensores, es más elevada hoy que el primer día, y sería necedad supina, el decaer cuando está próximo el momento de recoger el fruto de nuestras penalidades en beneficio del ideal sagrado por el que luchamos.

ARTº 2º.- Todas las informaciones que se consideren de interés para la defensa del Alcázar, se comunicarán a mi Oficina de Mando, tomando nota de ellas los Ayudantes, para darme el oportuno conocimiento.

El Coronel Comandante Militar = Moscardó-Rubricado.